

Información telefónica MADRID

(De nuestro corresponsal) 3'40 y 5'30 tarde

EL VIAJE DEL REY

Anoche a las siete y media salió de Madrid S. M. el rey en tren especial. A la estación acudieron a despedirle su madre, su hermana acompañada de su esposo y altos empleados de palacio.

Los ministros no pudieron acudir por encontrarse en las cámaras celebrando sesión.

En la estación veíase numeroso público que al arrancar el tren real hizo objeto de una ovación a Su Majestad. A medida de que el convoy real avanzaba de su marcha se iban recibiendo noticias en el ministerio de la Gobernación.

Esta mañana también se han recibido telegramas dando cuenta de la llegada en el mismo centro ministerial.

En la estación esperaban a Su Majestad, todas las autoridades y comisiones de la Junta de obras del Sifón de la Sosa.

También había en el andén una Compañía con bandera y música que ha hecho los honores al monarca.

Tanto la estación como los alrededores hallábanse ocupados por inmenso público en su mayoría obreros y gentes laboradoras.

Al aparecer el Rey el entusiasmo ha llegado al límite.

Los obreros aplaudían y daban vivas y las señoras agitaban los pañuelos.

Su Majestad ha montado en un coche, así como su comitiva, emprendiendo la marcha hacia el lugar de la inauguración.

La marcha de los carruajes se hacía difícil y penosa pues la gente los rodeaba imposibilitando el que andarían.

El rey mostrábase satisfechísimo y sonreía saludando a la muchedumbre. A la salida de la estación y en la carretera se habían levantado arcos artísticos.

Una vez en el lugar de la inauguración ha bendecido las obras el señor obispo de Barbastro.

Después se han verificado las pruebas y acto seguido se ha levantado un acta en la cual ha firmado el rey.

Terminado todo esto se ha celebrado un lunch al cual han asistido todos los ingenieros y demás personal que ha tomado parte en las obras, así como el acompañamiento de S. M. y presidiendo la mesa el Monarca.

En Perera ha almorzado el rey y después ha recibido a las comisiones de distintos pueblos que han acudido a saludarle.

Estas son las noticias que hasta ahora se han recibido.

Durante todo el trayecto el Rey ha ido constantemente rodeado de obreros que no cesaban de aclamarle.

Los telegramas particulares coinciden con los oficiales en que el recibimiento hecho a Su Majestad en Monzón ha sido en extremo cariñoso.

Dicen éstos que todas las casas de obreros se hallaban engalanadas.

También hablan de una manifestación que proyectaban hacer a Su Majestad los obreros sin trabajo en la cual exporiarían al Rey la precaria situación por que atraviesan.

La situación de Barcelona

Ministro y gobernador

Aunque nadie lo había anunciado, esta mañana hemos sorprendido al Gobernador civil de Barcelona, duque de Bivona, descendiendo del subexpres en la estación de esta Corte.

El gobernador ha tomado un coche dirigiéndose directamente al ministerio de la Gobernación, por cuyo ministro ha sido recibido en el acto.

Este misterioso viaje ha dado lugar a diversos comentarios, pues se suponía que no sin asuntos urgentes e importantes había venido a Madrid el gobernador de Barcelona.

Se hablaba de agitación, de próximas y ruidosas convulsiones, de contrabando de armas y de otra porción de cosas que daban a la situación de Barcelona un carácter verdaderamente grave.

La conferencia del ministro y el gobernador ha sido larga y el primero la ha explicado diciendo que obedecía al deseo de enterarse de la verdadera situación de Barcelona.

El gobernador trae buenas impresiones.

Entonces—ha dicho un periodista—se restablecerán las garantías.

—Todo depende—replicó Romano—de la conducta que obren, catalanistas y republicanos, bien entendido que no se levantará la suspensión hasta que quede aprobado el proyecto de ley de jurisdicciones.

Contestando a otras preguntas, ha dicho el ministro que no tiene importancia real alguna esa agitación en que se supone a la ciudad condal.

Todo ello son exageraciones propagadas por gentes que se dedican a ejercer de confidentes, buscándose por este procedimiento los medios de vivir.

En cuanto al contrabando de armas, siguió diciendo el conde, solo puede acogerse tal noticia como un rumor y sin perder de vista que muchos, cuyos nombres se acuitan cuidadosamente, tienen interés en que Barcelona aparezca en situación en que no ha estado ni está.

El Duque de Bivona regresa a la capital de su destino pasado mañana.

Una interpolación

Pasado mañana explicará Junoy, en el Congreso, una interpolación y con este motivo aprovechará la ocasión para desautorizar a Lerroux en cuanto ha dicho respecto a la unión de republicanos y catalanistas, demostrándole que esa unión no es ficticia, sino real y verdadera llevada a la práctica principalmente para evitar se pervierta el sufragio universal e impedir el encasillado.

Sostendrá Junoy en su discurso que la ley de jurisdicciones se ha hecho para Cataluña y contra Cataluña y que el ejército mismo está conforme con ella.

Nuevos rumores

A última hora ha vuelto a hablarse con insistencia de que en Barcelona se colabora de acuerdo con elementos que hoy se encuentran en París y Londres.

Los que tal afirman suponen enteradas a las autoridades hasta el extremo de relacionar con ello el viaje que hoy ha hecho el gobernador.

En esos manejos de carácter sedicioso se dice que intervienen regionalistas, catalanistas y republicanos.

CONGRESO

A las tres y media abre la sesión el señor Canalejas.

La Cámara está desanimada.

En el banco azul están los ministros de Guerra y Gobernación.

Se hacen varios ruegos y preguntas sin interés.

Nougués dice que en la Alta Cámara se inició un debate, en el que intervino un capitán general, violentando la ley de las buenas relaciones que debe existir entre una y otra Cámara, sin que el presidente le cortara la palabra.

Canalejas. Ruego a su señoría no censure al presidente del Senado.

El general Aznar, habla su señoría pero concretando.

Presidente. Orden señor Aznar. Nougués. Nadie puede impedir que diga lo que quiera, pues a ello tengo derecho.

Presidente. llama varias veces al orden al general Aznar por sus continuas interrupciones.

La cuestión, sigue diciendo el señor Canalejas, es delicadísima.

Yo veo en ella algo que afecta a la honra y caballerosidad de un individuo que ostenta la investidura de diputado y quiero tener participación en ella.

Entiendo que lo mejor es que se dé por terminado este incidente.

Nougués lamenta lo que sucede en este país, pues cuando se ataca a un individuo que pertenece a una colectividad, todos quieren hacer causa común con él.

Anuncia una interpolación sobre la conducta de capitanes generales y generales en las guerras coloniales.

El ministro de la Guerra dice que es inoportuna, pues oportunamente se suscitó y trató de ello sin que nadie le prestara atención.

Sin embargo, agrega, la acepto en nombre del Gobierno.

Se señala el lunes próximo para que el señor Nougués pueda explicarla.

(Continúa la sesión).

SENADO

Se abre la sesión a las cuatro menos cinco minutos.

Preside Lopez Dominguez.

Los ministros de Marina e Instrucción ocupan el banco azul.

Sin preguntas ni ruegos, se entra en el orden del día.

Se aprueba un dictamen de la comisión mixta dictando reglas para la ejecución de obras en los puertos.

Se lee un dictamen de la comisión mixta que entiende en la reforma arancelaria.

Se vota la urgencia y es aprobado en votación definitiva.

(Continúa la sesión).

El Rey a Versalles

Se ha dicho que don Alfonso tiene proyectado un viaje para entrevistarse con su prometida la princesa Ena de Battenberg.

Alguien ha fijado ya el itinerario diciendo que saldrá de Madrid el lunes, parando en San Sebastián, donde recibirá la visita del rey Eduardo VII de Inglaterra que para aquella fecha se encontraría en Biarritz. En esta capital le devolverá don Alfonso la visita y después seguirá a Versalles.

Estas noticias han sido rectificadas por otras, según las que, don Alfonso saldrá de Madrid, tal vez el domingo, yendo directamente a Versalles, donde se encuentra la princesa Ena.

Interrogado acerca de este viaje el ministro de la Gobernación, no lo ha desmentido, si bien agregó que nada puede decirse de fechas, ni itinerario, pues ni unas, ni otros se acordarán hasta que regrese de Monzón.

Moret y Romanones

Ambos personajes han conferenciado esta mañana, durante largo rato. Supónese que se hayan ocupado de los diversos asuntos pendientes, pero nada han querido decir cuando los periodistas les han interrogado.

Una conferencia

He oído firmar que el diputado Junoy ha celebrado una conferencia con el ministro de la Guerra y que como resultado de ella, el diputado republicano ha sacado la impresión de que las aspiraciones de los militares en cuanto al proyecto de jurisdicciones, son bastante más limitadas que las de algunos individuos del gabinete.

Explicaciones

El diputado republicano Nougués ha recibido esta mañana la visita de dos caballeros vestidos de paisano.

Esos dos caballeros son militares y parece que han exigido a Nougués ciertas explicaciones a las palabras o ataques que para alguno o varios generales contenían las manifestaciones que ayer hizo en el Congreso.

El diputado les contestó que de los asuntos que él trata en el Parlamento no tiene por qué, ni para qué dar explicaciones.

Júzgase esta cuestión, como un nuevo motivo que crea a la no aprobación del manoseado proyecto de jurisdicciones.

PROVINCIAS

(De nuestros corresponsales)

3'30 y 5'30 tarde.

Lo de las bambas

Zaragoza.—Ayer prestaron declaración ante el juez instructor de esta causa, los republicanos Muro y Portabella.

En el laboratorio continúa el análisis de las substancias encontradas en casa del procesado Illa.

Para que el proceso tiene una segunda parte y hay comorometidos al menos más de los detenidos hasta la fecha.

Ayer y después de prestar declaración, pasó detenido e incomunicado a la cárcel, el conserje del "Círculo de la Unión Republicana".

Des ahogados

Al hacerse el bote de las aguas del canal de Aragón han aparecido ahogadas des personas.

Una de ellas murió de tres años llamado Manuel Martínez, que iba con su madre por la orilla cayéndose a él y pereciendo.

El otro es un individuo de 30 años, casado y natural de esta, llamado Manuel Puertollas.

Se ignora si se trata de un suicidio o un accidente casual.

Tuna y rondalla

Valladolid.—De su excursión por el norte ha regresado la tuna escolar vallisoletana.

Los expedicionarios vienen muy satisfechos, tanto de las atenciones que se les han dispensado en las distintas capitales visitadas como de los productos obtenidos.

También ha vuelto de Madrid la rondalla del "Orfeón Cinciano", muy satisfecha de la expedición.

Extranjero

(De nuestro corresponsal)

3'30 y 5'30 tarde.

Nuevo gobernador

Un telegrama de París dice que el gobierno de la vecina república ha acordado nombrar gobernador de las islas Comores al célebre explorador y eminente geógrafo francés M. Pourreau.

El antecesor a este era el notable jurista consulto Mr. Martin.

Pintor fallecido

De San Petersburgo telegrafían dando cuenta de haber fallecido el eminente pintor de nacionalidad rusa Mr. Zichy.

El finado está considerado como el número dos entre los mejores pintores del mundo.

Añade el despacho que el arte pictórico ha perdido uno de sus más distinguidos maestros, y que dicho bello arte, se halla de luto verdaderamente riguroso.

Buque ardiendo

Un telegrama de igual procedencia que el anterior dice que se ha declarado un violento incendio en una de las bodegas del crucero acorazado francés "Dupleix", anclado en la rada de Cherburgo.

La bodega incendiada es la que está destinada a guardar las municiones de boca, para la tripulación.

Desde los primeros momentos los pilotos y marinos de guardia dieron la voz de fuego, acudiendo el resto de marineros.

Después de ocho horas consecutivas de incandescentes trabajos se ha conseguido sofocar el incendio que adquirió considerables proporciones.

No han ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas materiales son de consideración.

Una aventurera

De la capital de la república francesa, telegrafían notificando un caso, que a pesar de haber ocurrido otros de índole semejante, no deja de ser bonito.

Una señora de unos cincuenta años de edad, y elegantemente vestida, visitaba todos los días varias de las más renombradas joyerías de París.

Siempre iba acompañada de otras dos señoras que ribalizaban en lujo con la princesa.

Fijaba su atención en un objeto cualquiera y pedía al comerciante le sirviese aquél y otros análogos.

Quedábase, al fin, con alguno, pero en vez de pagar íntegro su importe, es decir, en lugar de satisfacer el valor total de la joya que compraba, daba al comerciante una cantidad tres o cuatro veces menor, la cual servía como depósito para llevarse la alhaja.

Pero no era esto suficiente. Como se hacía conocer por la condesa de Quercy, y una de sus compañeras por la condesa de Autin, ningún joyero rehusaba entregar la alhaja con solo el depósito.

Salía de la joyería y montaba en su coche, dirigiéndose a otra joyería donde vendía enseguida la alhaja. A los dos o tres días pagaba el res-

to del valor de la compra efectuada, hasta que hace unos días que la tal condesa ha desaparecido, llevándose consigo multitud de alhajas.

Las dos acompañantes de la condesa han sido detenidas, ignorándose el paradero de la fugitiva.

Buen lío

Un telegrama de Nueva York, comunica lo siguiente:

Uno de los asesinos, recientemente puesto en prisión, por complicidad en la muerte del antiguo gobernador de el Idaho, ha declarado haber recibido trescientos dólares del presidente y de otro dignatario de la federación de las minas del Oeste, para cometer este asesinato.

El detenido ha declarado también que lleva ya hechas 27 muertes con la ayuda de la dinamita.

Una proclamación

Un despacho de Washington, dice, que una proclamación del presidente Roosevelt, anuncia que los derechos previstos por la sección tercera de la tarifa Dingley, serán aplicados a los productos alemanes, en vista de la aplicación por Alemania de una tarifa mínima por los productos americanos.

No se trata de una reducción, sino simplemente de la prolongación del acuerdo que ayer hubiera dejado de estar en vigor si Alemania no hubiese hecho las oportunas concesiones.

Mr. Balfour

De Londres telegrafían diciendo que el antiguo ministro inglés Mr. Balfour, y considerado como el líder de la oposición ha sido elegido en la Cité por 15 474 votos contra 4 134 pertenecientes a Mr. Bowles.

Este hecho no ha causado impresión alguna por que Mr. Alban Gibbs el cual cedió su sitio a Balfour, obtuvo, antes de retirarse, una mayoría de más de 10 000 votos.

Hundimiento de un puente

Un despacho de París dice que en la villa de Charleville, hallábase más de 50 personas sobre un puente observando 3 buques que en el interior de la rada existían.

De pronto notase que el puente cedía algún tanto, crujiendo y causando la natural alarma.

Como movidos por un resorte hubieron del puente cuantos en él se hallaban.

Llegaron después dos ingenieros y veinte obreros para ver el estado del puente, colocándose también debajo, algunas lanchas, cuando hundiose aquél, cayendo al agua las 22 personas citadas, y destrazandolas lanchas dichas.

El puente tenía 15 metros de altura, y era de madera.

Han resultado 38 personas fallecidas, la mayoría a consecuencia de los golpes sufridos durante el hundimiento.

También han resultado con averías aunque no de mucha importancia, los 3 buques que se hallaban en la dársena.

Esconas sangrientas

De Pekín telegrafían diciendo, que los misioneros católicos fueron invitados a un banquete, por el subprefecto de Naug-Chang Fon, capital de la provincia del Kiang Si.

La reputación en que se hallaba el referido subprefecto era mala, máxime después de lo ocurrido con motivo de las turbas de los pretendidos boxer.

Los invitados aceptaron de buen grado.

Después de terminada la comida, marcharon los misioneros españoles, y entre tanto el subprefecto, estaba llevando a cabo el plan que ideó para consumir su sangría y criminal obra.

En efecto, media hora después de haber abandonado la instancia disparó varios tiros el subprefecto, a las paredes, huyendo después en busca de sus inferiores, a los cuales indicó que los misioneros católicos trataban de asesinarle en su propio domicilio.

Las autoridades salieron enseguida en busca de los misioneros, a los que lograron capturar, dándoles muerte a día siguiente en presencia del mismo subprefecto.

BILBAO

(De nuestro corresponsal)

3'30 y 5'30 tarde.

Caja misteriosa

Hace días que el gobernador civil de Bilbao señor Echanobe, recibió un telegrama de su compañero el de Alava, concebido en estos ó parecidos términos:

"Ruego a usted ordene suspender entrega de una caja facturada en esta el día 23, en gran velocidad, por estación Norte, y cuyo número de expedición es 3.837, deteniendo caja y quien vaya recogerla."

El señor Echanobe se dispuso a cumplir la orden, y encomendó el servicio a los inspectores señores Canseco y Puertas.

Estos se presentaron en la estación del Norte, donde les manifestaron que la tal caja había sido recogida por un individuo desconocido, que al firmar el recibí de la mercancía, lo había hecho en forma ilegible y borrosa.

Mas tarde un agente de vigilancia averiguó quien era el desconocido y se presentó en su casa reclamando la caja.

El sujeto en cuestión se llama Toribio Ruiz quien ha pasado detenido al gobierno civil así como la caja.

Esta se halla sin abrir y se ignora lo que contiene.

Esta tarde se han pedido antecedentes por telégrafo al gobernador civil de Alava.

La catástrofe

Continúan en Brandio los trabajos para la extracción de cadáveres. Los buzos han trabajado durante todo el día sin resultado alguno, faltando por lo tanto tres de los ahogados.

En las orillas vofiose hoy también gran número de curiosos que seguían con avidez los trabajos de los buzos.

Se cree que la corriente haya arrastrado los cadáveres llevándolos a la boca del puerto por lo que se ha establecido un servicio de vigilancia por por sí aparecerían.

El martes a las diez y media de la mañana, se celebrarán solemnes funerales por las almas de las víctimas que prometen ser santitosos.

La compañía del ferrocarril de Bilbao a Santander ofrece conducir gratis a cuantos quieran acudir a los funerales de las víctimas, para lo que montará un servicio especial en el día que se celebra.

Es alabada la desinteresada conducta de esta compañía.

El día de hoy se sentirá benigna temperatura.

Valores

(POR TELÉFONO)

2-8-11.

Bilbao

Interior a 80'45
Banco Vizca a 210
Crédito Unión Minera 242'10
Calas a 94 operación
Almagrera 20'00 operación
Ferrocarril Norte de España emisión 1905, 89'35
Resinerías 173'50
Polar 92'00 precedente
Aurora 76'00 operación
Hidroeléctricas 78'00 operación
Altos Hornos 206'50, 206'208, 207 y 207'50

Cambios

Paris cheque de 116'20 a 116'35
Idem ídem librado de 117'10 a 117'20
Londres cheque banca a librar, 29'35, 29'42 y 29'49
Idem cheque 29'33 y 29'28
Idem a la vista 29'30
Idem 8 días vista 29'25
Glasgow pagadero Londres 8 días vista 29'34 y 29'27
Idem 8 días fecha 29'30
Paris cheque banca a librar 117
Idem a voluntad 16 corriente 116'90
Berlín cheque a librar 144'45.

Barcelona

Interior a por 100 apertura 80'26
Idem ídem cierre 80'25
Amortizable a por 100 00'00
Acciones Norte 00'00
Madrid a Zaragoza y Alicante 87'30
Obligaciones Norte 89'50
Anarcarras obligaciones 00'00
Paris cheque 16'85
Londres cheque 29'37

Madrid

4 por 100 interior contado..... 80'10
5 por 100 amortizable..... 99'15
Acciones del Banco..... 419'00
Acciones de Tabacos..... 384'25
Francés..... 16'60
Libras..... 29'33
Exterior español estampillado..... 94'60
Acciones anarcarras preferentes 70'50
Idem ordinarias..... 00'00
Obligaciones de ídem..... 98'75

5903

Banco de Vitoria

Su situación en 28 de Febrero de 1906

Activo
Accionistas 50'19 2.926.000 pesetas
1.462.500
Acciones liberadas 75.000

En efectivo 258.031'46
Banco de España en Vitoria 481.56'08
144.642'69

Corresponsales deudores 675.266'00
Mobiliario 1.000'00
Préstamos con garantía 989.690'25
Cuentas corrientes con id. 2.438.443'66
Cartas 2.801.970'42

Valores en poder de corresponsales 275.250'00
Deudores diversos 63.812'50
Cuponos de depósitos 29.586'50
Cuponos 5.321'20
Gastos Generales 5.287'92

Créditos personales con garantía de firmas 1.081.801'75
Bienes inmuebles 207.400
10.84.816'28

Nominales 28.342.411'06
Total Ptas. 38.697.227'94

Pasivo

Capital 5.000.000
Fondo de reserva 202.000
Cuentas corrientes en la Plaza 490.988'28
Imposiciones 38.521'56
Efectos a pagar 26.282'16
Corresponsales acreedores 528.688'31
Letras en moneda extranjera recibidas al cobro 9.972'42

Acreedores por valores en poder de corresponsales 275.250'00
Pérdidas y ganancias 28.700'24
Acreedores diversos 5.961'98
Div

551 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. G. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los demás cognacs franceses. Marca recomendada. Tres escudos. De venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de artículos de lujo.

En la Diputación

Acuerdos adoptados por la Comisión provincial.

Aprobar el reparto girado por el mismo ayuntamiento de Pipión para cubrir el déficit que le resulta en el año corriente.

Aprobar el reparto girado en los pueblos que componen el ayuntamiento de San Millán para cubrir el déficit en 1906.

Señalar la cantidad de 150 pesetas que por la venta de vinos ha de satisfacer durante el año actual de 1906, don Federico Ruiz, vecino de Bepelo al rematante del impuesto en aquel pueblo don Faustino Guevara.

Desestimar la solicitud de don Faustino Guevara, que pedía se exija responsabilidad a don Avelino Uriarte vecino de Espejo por que éste cobró el importe de 16 cuartillos de vino que se emplearon en una merienda, comprados a don Facundo Ruiz.

Declarar válidas las elecciones de juntas administrativas verificadas en los pueblos de Arcaia, Ilarraza y Mianzo mayor todos del ayuntamiento de Vitoria.

Igual resolución recayó respecto de las verificadas en los pueblos que componen el ayuntamiento de San Millán, estimando una reclamación producida en Narvaia y desestimando otra habida en Vicuña.

Aprobar el expediente instruido por la alcaldía de Vitoria, para acreditar la demencia y pobreza de María Santos Ortiz de Zárate, vecina de Arcaia, y que se le recluya en el Manicomio de Santa Agueda.

Aprobar con advertencias el reparto de contribución territorial del ayuntamiento de Villabuena, para el año actual de 1906.

Devolver á su procedencia para subsanar los defectos de que adolece el reparto de contribución territorial formado por el ayuntamiento de Elvillar, para el año actual.

Aprobar con advertencias, la matrícula industrial formada por el ayuntamiento de Elvillar, para el corriente año.

Aprobar con advertencias las cuentas municipales formadas por el ayuntamiento de Bergüenda, correspondientes al año 1904.

Aprobar con advertencias las cuentas municipales que el ayuntamiento de Oyón formó el año 1904.

Dar de alta para los efectos del pago del impuesto sobre carruajes y transportes un carro y dos ganados de don Pedro Martínez de Alegria, vecino de Ulivarri Gamboa, y otro carro y dos ganados de don Saturnino Fernández de la misma vecindad.

Dar de baja para iguales efectos un carro y dos ganados de don Pedro Ugarte vecino de Beluza.

Concertar á don Serafín Ochoa vecino de Santa Cruz de Campezo para el pago de tal impuesto, según lo solicita.

AGENCIA DE Vapores Correos y Rápidos DE LAS MENSAJERIAS MARÍTIMAS

Seis salidas mensuales del Puerto de Burdeos, dos del de Pasajes, para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití y Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chetumal, Valparaiso, Callao (Perú), California, Nevada y á todos los Puertos de América, á precios más reducidos.

Agente José María Castores Calle Solís número 7, TOLOSA—(Guipúzcoa) 2768—

6 tarde. Llegadas á Vitoria, 8:40 y 10:44 mañana y 6:44 tarde. Los trenes que salen de Salinas á las 8 de la mañana y de Vitoria á las 7 mañana, circularán solamente los jueves o días de mercado en Vitoria. El tren que sale de Vitoria á las 2:45 tarde, no circulará más que los domingos y días de fiesta en Vitoria. Servicio de rippers, en combinación con el tráfego eléctrico de Durango á Bilbao.—Salida, 8:15 mañana y 2:30 tarde. Llegada, 12:15 tarde y 9:15 noche.

Cheche á Maestu y Santa Cruz de Cambozo.—Salida, 3:00 tarde. Llegada, 10:30 noche. Cheche á Durango en combinación con el Ferrocarril Central.—Salida, 5 mañana y 3:45 tarde. Llegada, 8:30 mañana y 8:30 noche. Cheche á Murguía.—Salida, 4 tarde. Administración de Correos.—Horas de certificado, de 9:30 á 11 mañana y de 4 á 5:30 tarde. Horas de retirar valores declarados, de 10 á 11:30 mañana y de 4 á 5:30 tarde. Lista, por la mañana de 9 á 12 y por la tarde de 3 á 6:30.

Oficinas públicas Gobierno Civil.—De nueve mañana á una tarde. Gobierno Militar.—De nueve y media á una y media. Administración Especial de Hacienda.—De nueve y media á una y media. Diputación Provincial.—De ocho y media á una y media. Ayuntamiento.—De nueve á dos. Juzgado de 1.ª instancia.—De nueve mañana á una tarde.

Perdida de un bono de mongolia de 500 pesetas de la Fictoria al Casino Artista en la noche del domingo último. Informarán. Cuchilloría 57, 1.ª 9-2

Vice-Consulado Argentino en Vitoria Los ciudadanos argentinos residentes en esta capital que deseen inscribirse en el Registro consular ó espresar asuntos civiles y comerciales, escrituración, poderes, etc., pueden hacerlo en esta oficina de mi cargo durante las horas reglamentarias.—Horaria 52, 2.ª Vitoria 1.ª de Marzo de 1906.—Fausto M.ª Díez de Uré. 5187 8-2

Se necesitan Ajustadores, Torneros y Forjadores. Con solicitud y referencias dirigirse al Administrador de la Fábrica de Beasain (Guipúzcoa). 15-2

¿TENEIS FRIOP? Calenteros baratos. Sistema Hauser marca pequeña, para cubrir parte del cuerpo. Se usan embutidos en cual quier instalación eléctrica. Observándose el calor á los breves instantes se emplean en corriente continua ó alterna. En la IMPRENTA MODERNA, se hallan de venta.

FARMACIA DE BULNES PLAZA DE LA VIRGEN BLANCA 1. Productos químicos de los más modernos y medicamentos puros, garantizados.—Especialidades acreditadas, antiguas y modernas, nacionales y extranjeras.—Agua mineral medicinal.—Lina para vacuna.—Suero artificial Hayem.—Suero antídoto y antiseptico de codo.—Inyecciones hipodérmicas.—Análisis de orinas.

Madrid-Irún llega 2:50 m. sale 3:10 Sud-expreso 7:03 7:08 Expreso con 3.ª 8:30 8:35 Mercancías 10:02 12:20 Correo 2:15 t. 2:23 Expreso-rápido 8:08 m. 8:12 Este tren circulará los martes, jueves y sábados, de cada semana. Mercancías 9:23 10:23 Irún-Madrid Sud-expreso llega 2:57 m. sale 3:01 Mercancías 4:04 4:32 Expreso-rápido 10:16 10:21 Este tren circulará los lunes, miércoles y viernes, de cada semana. Correo 12:06 12:14 Mercancías 2:03 t. 3:03 Expreso con 3.ª 6:34 6:39 Expreso 9:52 m. 9:58 Mixto 10:45 m. 11:03 Ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro.—Salidas de Vitoria, 7 y 9 mañana, 2:45 y 4:30 tarde. Llegadas á Salinas, 7:40 y 9:44 mañana, 3:25 y 5:14 tarde. Salidas de Salinas, 8 y 10 mañana y

fiianza con quien poder desahogarse, manifestado con toda ingenuidad y pronto sentires menos oprimida la respiración y más tranquila la conciencia. Ahora veo yo por experiencia la verdad de aquello que me enseñaron cuando niño, á saber: que la confesión sacramental de nosotros los católicos contribuye tanto al alivio del alma pesadora y penitente, que al instituir la Redentor como Sacramento, ha provisto de un remedio divino á la necesidad más apremiante del corazón humano. Seguramente que la manifestación plena y total de mis angustias, de mis inquietudes y de mis trabajos, que hice á mi madre, me alivió más de lo que puede figurarse; y la benignidad con que ella me compadecía y los delicados consuelos que me infundió produjeron el efecto de un calmante saludable, que me devolvió algún tanto de paz, y con ella la salud apetecida para consagrarme al estudio.

Habíase ya abierto en la Universidad el curso público de leyes y yo rogaba con insistencia á mi madre que me permitiese asistir á las cátedras. Si bien ella no se oponía, nunca acababa de dimitir su licencia, porque habiendo escrito á Nápoles á Monseñor Placido,

de pensar la ignominiosa despedida que yo tuve, se alteraba cada vez que se nombraba á Moles, y me aseguraba que este fué quien me armó la zancadilla y que mi pretendido hurto de documentos era una traición urdida por él para perderme. Acerca de lo cual me presenté tantos argumentos conjeturales que...pero ya no debo hablar acerca de estas sospechas; le he perdonado todo, y hasta.

También me habló de largo acerca de la condesa y me pintó su mísero estado con tan vivos colores, que me conmoví profundamente, y desde entonces no puedo acordarme de ella sin que lloro. No podéis imaginaros, me dije entre otras cosas, qué desolación es la suya. Ha cambiado de habitación, porque las otras que antes ocupaba le recuerdan á vos. No hay potencia que le haga salir á tomar un poco el aire. Envía á la hija á pasearse en coche, y hace que la acompañe el padre ó la aya; en cuanto á ella ha protestado que en adelante quiere vivir encerrada y sepultada en vida. Si la vierais se os figuraría una estatua de alabastro. Ni recibe visitas ni las devuelve; nadie le puede arrancar una sola palabra. Al marido le vituperaba y re-

prende hasta hacerle desesperar. Yo la tengo por loca rematada. La pasada tontería del conde os escuece, es verdad; pero, creed á este viejo él la paga más cara que vos. La otra tarde le ví darse de cabezadas, y le oí decir que, sino fuese un punto de honor, se arrojaría á vuestros pies para salvar á su pobre mujer. Estos señores están todos cortados por un mismo patrón; primero la hacen, y después reflexionan y les pesa.

En cuanto nos separamos manifesté á mi madre mi conversación con Biaggio. A decir verdad, cuando le referí las nuevas locuras de la condesa, tanto mi madre como yo, no podíamos contener las lágrimas.

—¿Todavía queráis ser tú la muerte de aquella buena señora que tanto te ha favorecido? me preguntó palideciendo y fijando en mí una mirada interrogativa que me hirió.

—¿Yo? el conde Horacio direis; él es su matador.

—¡El conde! ¿No es dijo Biaggio que su amo estaba arrepentido? Hijo, atiende á tu madre.

—¡Ah! ¡adivino lo que pensais, grité con énfasis; no, no puedo. Pedidme la sangre, el corazón, la vida, vedme pronto; pero que

sacrifique el honor? ¿que vuelva á aquel infierno? por el amor que me profesais, no me habéis de eso.

—Victorino ¡tú me aseguraste cien veces que mirabas á la condesa como á otra madre, que ella te quería tanto!

—Fue por hipébole. Vos sois mi madre, vos sola, no tengo des.

—Cede, hijo mio, insistió ella echándose los brazos al cuello y sollozando yo te conjuro, sigue mi consejo. Vé, preséntate al conde. Más tarde me bendecirá.

—Vos, madre querida, me pedís un imposible. Os lo repito, porque es así. Por vos daría mil vidas si las tuviera; pero el honor! ¡Oh! el honor... mamá, no me hagais decir un disparate.

Ella calló y yo también. A juzgar por lo que yo recuerdo, esta es la primera vez que en mi vida me he puesto en contradicción y negado obediencia á mi madre. El recordamiento que por ello tuve fué acerbísimo, intolerable. Una hora después, y con objeto de calmarla la llamé aparte, me excusé y le hice una proposición, en mi concepto muy razonable. Fué esta que eligiéramos por árbitro de todo á Monseñor Placido; que él conciliara las exigencias

GABINETE DENTAL VALENTIN LACARELLE

CIRUJANO DENTISTA FRANCÉS LAUREADO DE LA ESCUELA DENTAL FRANCESA DE PARIS DENTISTA DE LA FACULTAD DE MADRID

Miembro del jurado en las exposiciones y concursos internacionales de Dentistas y delegado para España de la Academia Científica del Progreso de París Caballero Comendador de la Real y Distinguida Orden de Isabel la Católica

Dentista de la Beneficencia de Pamplona CONSULTA EN VITORIA TODOS LOS LUNES CALLE ESTACION N.º 4, 2.ª DERECHA

Operaciones sin dolor y sin peligro Speciality of Bridge-Work and gold Crowns Aurifilaciones, Inlays, Contineem Gumm Trabajos fijos sin paladar

Dentaduras de todos sistemas y de todos precios HONORARIOS DESPUES DEL COMPLETO EXITO DE LAS OPERACIONES

Consultas y operaciones gratuitas para los indigentes INSTALACION MODERNA, ANTISEPSIA RIGUROSA, PRONTITIVO, PRECIOS MODERADOS Referencias profesionales en Guipúzcoa, Navarra, Aragón, (Especialmente Pamplona y Zaragoza)

Peluquería y Perfumería

AMBROSIO COTELO El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que acaba de recibir un inmenso surtido de jabones de las principales fábricas de España y de Extranjero. Aguas de colonia de 4 á 6 pesetas litro y Rem de quina, tinturas para el pelo, polvos de arroz, y todo lo concerniente al ramo de Perfumería; precios económicos.

ESTACION, 41 y 43, PELUQUERIA Servicio esmerado en peluquería con arreglo á lo establecido por la higiene.

BANCO DE VITORIA

Capital 2.000.000 de pesetas Principales operaciones Aperturas de cuentas corrientes á la vista y á plazo abonando interés.

Imposiciones á tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 4 por 100 anual.

Boques de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.

Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.

Créditos de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.

Negociación de francos, libras y marcos á las mejores precios.

Documentos, giros y negociaciones de Letras.

Prestamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales y créditos en cuenta corriente.

Guarda de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retención alguna.

Banco de Vitoria

Caja de Ahorros En las oficinas de este Establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una á diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.

Este servicio prestará todo los días hábiles á las horas de despacho y los domingos de 10 á 11 de la mañana.

Zinc, Metales y Hierro viejo

Se compran á buenos precios y se pagan á zinc á 60 céntimos el kilogramo por partidas que no bajen de 50 kilos; más cantidad precios convencionales. Forja de Aldave 11, Trapería.

También se compra lana vieja de colchones, abonando de 0.60 á 1.10 kilo.

¡Atención!

En la ya acreditada casa y almacén de Macario López de Arcaute encontrará el público el carbón bolao que con tanta ansia se esperaba en Vitoria; carbones minerales y vegetales, leña y ciscos de toda clase, leas para encender el fuego, artículos de balatería y zinceria, almacén de cristales y canal de los Fueros, número 9, Teléfono número 128.

Se compra hierro viejo y toda clase de metales. Macario E. de Arcaute. 17 M.

CANARIOS

Se venden todos los días de 10 á 12 de la mañana (Plaza de las Descamisadas) número 2, 1.ª izquierda) los canarios machos y hembras de la acreditada canarijera de All.

ESCUELA TÉCNICO-INDUSTRIAL

Preparación y enseñanza completa de las carreras de Peritos Electricistas, Mecánicos y Químicos, y según los programas y libros de texto de las mismas Oficinas.

Profesorado compuesto por un ingeniero Electricista y varios oficiales de Artillería—Ingenieros Industriales.

Informar don Francisco San Miguel—Capitán de Artillería—Rieja 22, (Academia Real San Miguel—preparatoria para carreras especiales) ó Parque de Artillería.

NOTA: Los exámenes se efectuarán en la Escuela oficial, siempre acompañados de los alumnos por un profesor.

PIEDRAS DE MOLINO

y cuantos útiles se emplean en la molinería. Telas metálicas, cribas, alambrados, espinos, palas, Trillos, aventadoras, Arados, Frenas y todos los útiles agrícolas.

Averly, Montaut y García ZARAGOZA

Se mandan catálogos. 4249

GAS MOTOREN-FABRIK DEUTZ

Compañía anónima de los Legítimos Motores Otto

Única casa constructora de los LEGÍTIMOS MOTORES OTTO

Esta casa es la más antigua y mayor del mundo dedicada exclusivamente á la construcción de motores y aparatos de gas.

GAS POBRE la fuerza motriz más económica y más sencilla de la actualidad.

EL RABIOSO DOLOR

de muelas cariadas de un minuto y sin peligro. EL AIBAF SERDNA

(anagrama) de AIBAF y FAFIA

farmacéutico premiado de Valencia. Este remedio no es un preventivo como lo son todos los alixires que se anuncian, sino que combate y vence en el seno á esos dolores, que parecen que van á azotar los horrores del sufrimiento, destruyéndolo al propio tiempo la fétida que la carie comunica al aliento.

Se vende en Vitoria, farmacia de don José Fernández de Arriaga, calle de San Francisco 2, y principales de la, á 2 pesetas botella.

Compañía de vapores correos MALA REAL INGLESA

Línea fija mensual desde Bilbao á la Habana y Santiago de Cuba

El día 2 de Marzo saldrá de Bilbao, para los puertos arriba, citados, el hermoso buque de 5.000 toneladas nombrado.

Este magnífico trasatlántico ha sido dotado de todos los adelantos, y la comodidad para pasajeros de 3.ª clase es inmejorable.

Estos vapores llevan cocineros y camareros españoles para el mejor servicio de los pasajeros, quienes encontrarán en estos buques todas las comodidades apetecibles, además de espléndido trato que tan justa fama le dió á esta antigua y acreditada Compañía en sus líneas de vapores á la América del Sur.

Para informes pueden dirigirse á Don Hermógenes Carayo, Sur 10, 3.ª—VITORIA

VICTORINO

Aventuras de un joven romano víctima de la traición

Traducida del italiano Por D. Paulino de Aransolo y Aranguren

Presbitero de Bilbao

que me devolvais aquella carta, que algún día podrá labrar nuestra fortuna.

—Hijo querido, ni la tengo yo, ni tampoco la han visto mis ojos. La que yo he leído es una copia que tú, en el desirio, me diste conservabas en el cajoncito izquierdo de tu escritorio. Ignoro dónde está el original.

—Es decir que se ha perdido? ¡Oh, qué pérdida tan irreparable!

—Paciencia! Acaso aparezca cuando menos lo pensemos. Sea de ella lo que fuere, haz por sanarte cuanto antes y echemos una losa sobre todo lo pasado.

Sucedo con las afecciones del espíritu lo mismo que con las enfermedades del cuerpo. Apenas se desalojan los humores nocivos, ó se recobra la salud, ó se experimenta notable alivio. Esto mismo acontece con las afecciones morales. Si tenéis una persona de con-

de, pidiéndole de mi desgracia y pidiéndole consejo, quería ver la respuesta definitiva antes de resolverse. Pero la carta no parecía, y mi madre, por no tenerme mucho tiempo en esta dolorosa expectativa, me permitió por fin acudir á la Universidad; pero sin libros de texto, porque nos veíamos faltos de recursos y mi reciente enfermedad había concluido con lo mejor de mis escasos ahorros.

La primera vez que asistí á la lección de la mañana me acordé de Biaggio, y de su invitación secreta á que le fuera á buscar á la iglesia de San Andrés della Valle. Entré en ella al volver del aula, y en efecto le encontré allí, rosario en mano, junto á la capilla de la Piedad. Poco faltó para que al verme el viejo no me abrazase allí mismo coram populo. Salíme de la iglesia, y un pase tras otro anduvimos por varias calles, tan absortos en nuestra conversación, que me parecía estar fuera de este mundo. Yo cuidé de preguntar sobre todo, y de todo me enteré. De la carta, cuya pérdida sentía tanto, me aseguró que en palacio no se notaban indicios de ella. Yo le creí porque él es un viejecito ciego y sincero como el agua de Trevi. Le daba mucho

de pensar la ignominiosa despedida que yo tuve, se alteraba cada vez que se nombraba á Moles, y me aseguraba que este fué quien me armó la zancadilla y que mi pretendido hurto de documentos era una traición urdida por él para perderme. Acerca de lo cual me presenté tantos argumentos conjeturales que...pero ya no debo hablar acerca de estas sospechas; le he perdonado todo, y hasta.

También me habló de largo acerca de la condesa y me pintó su mísero estado con tan vivos colores, que me conmoví profundamente, y desde entonces no puedo acordarme de ella sin que lloro. No podéis imaginaros, me dije entre otras cosas, qué desolación es la suya. Ha cambiado de habitación, porque las otras que antes ocupaba le recuerdan á vos. No hay potencia que le haga salir á tomar un poco el aire. Envía á la hija á pasearse en coche, y hace que la acompañe el padre ó la aya; en cuanto á ella ha protestado que en adelante quiere vivir encerrada y sepultada en vida. Si la vierais se os figuraría una estatua de alabastro. Ni recibe visitas ni las devuelve; nadie le puede arrancar una sola palabra. Al marido le vituperaba y re-

prende hasta hacerle desesperar. Yo la tengo por loca rematada. La pasada tontería del conde os escuece, es verdad; pero, creed á este viejo él la paga más cara que vos. La otra tarde le ví darse de cabezadas, y le oí decir que, sino fuese un punto de honor, se arrojaría á vuestros pies para salvar á su pobre mujer. Estos señores están todos cortados por un mismo patrón; primero la hacen, y después reflexionan y les pesa.

En cuanto nos separamos manifesté á mi madre mi conversación con Biaggio. A decir verdad, cuando le referí las nuevas locuras de la condesa, tanto mi madre como yo, no podíamos contener las lágrimas.

—¿Todavía queráis ser tú la muerte de aquella buena señora que tanto te ha favorecido? me preguntó palideciendo y fijando en mí una mirada interrogativa que me hirió.

—¿Yo? el conde Horacio direis; él es su matador.

—¡El conde! ¿No es dijo Biaggio que su amo estaba arrepentido? Hijo, atiende á tu madre.

—¡Ah! ¡adivino lo que pensais, grité con énfasis; no, no puedo. Pedidme la sangre, el corazón, la vida, vedme pronto; pero que

sacrifique el honor? ¿que vuelva á aquel infierno? por el amor que me profesais, no me habéis de eso.

—Victorino ¡tú me aseguraste cien veces que mirabas á la condesa como á otra madre, que ella te quería tanto!

—Fue por hipébole. Vos sois mi madre, vos sola, no tengo des.

—Cede, hijo mio, insistió ella echándose los brazos al cuello y sollozando yo te conjuro, sigue mi consejo. Vé, preséntate al conde. Más tarde me bendecirá.

—Vos, madre querida, me pedís un imposible. Os lo repito, porque es así. Por vos daría mil vidas si las tuviera; pero el honor! ¡Oh! el honor... mamá, no me hagais decir un disparate.

Ella calló y yo también. A juzgar por lo que yo recuerdo, esta es la primera vez que en mi vida me he puesto en contradicción y negado obediencia á mi madre. El recordamiento que por ello tuve fué acerbísimo, intolerable. Una hora después, y con objeto de calmarla la llamé aparte, me excusé y le hice una proposición, en mi concepto muy razonable. Fué esta que eligiéramos por árbitro de todo á Monseñor Placido; que él conciliara las exigencias

